
““自自20182018年第一代年第一代

热泵空调首次在荣威热泵空调首次在荣威

EiEi55 上实现量产上实现量产，，到如到如

今的整车热管理系统今的整车热管理系统，，

华域三电的热泵产品已华域三电的热泵产品已

经发展到了第三代经发展到了第三代。。””

马文彬说马文彬说，，““最早的热最早的热

泵产品功能比较单一泵产品功能比较单一，，

就是给车内供暖就是给车内供暖。。到了到了

第二代热泵产品第二代热泵产品，，我们我们

把热泵中的制冷这一块把热泵中的制冷这一块

功能运用到了电池的水功能运用到了电池的水

路循环中路循环中，，能够为电池能够为电池

进行冷却进行冷却。。近几年来近几年来，，

整车的电池量正逐步加整车的电池量正逐步加

大大，，发热量也在逐步提发热量也在逐步提

高高，，单靠风冷很难降低单靠风冷很难降低

水温水温，，我们的热泵技术我们的热泵技术

能够起到补充的作用能够起到补充的作用。。””

如今如今，，华域三电的华域三电的

第三代热泵产品不仅能第三代热泵产品不仅能

够帮助车辆降低电池温够帮助车辆降低电池温

度度，，还能将电池的热量还能将电池的热量

回收回收，，并用于对乘客舱并用于对乘客舱

进行制热进行制热。。““我们第三我们第三

代产品相比以往能够做代产品相比以往能够做

到更加节能到更加节能，，并成为一并成为一

种以热泵技术为核心种以热泵技术为核心，，

面向综合热管理的一个面向综合热管理的一个

产品产品。。””马文彬表示马文彬表示。。

在电动化的趋势在电动化的趋势

下下，，对热泵技术的需求对热泵技术的需求

也多种多样也多种多样。。热泵技术热泵技术

分为直接式和间接式分为直接式和间接式。。

直接式的热泵更关注能直接式的热泵更关注能

耗耗，，而间接式热泵更关而间接式热泵更关

注 系 统 之 间 的 打 通注 系 统 之 间 的 打 通 。。

““华域三电既有能力开华域三电既有能力开

发直接式的热泵发直接式的热泵，，也有也有

能力开发间接式的热能力开发间接式的热

泵泵。。我们能够根据主机我们能够根据主机

厂不同的要求进行定制厂不同的要求进行定制

化开发化开发。。””

““从行业来看从行业来看，，目目

前的热泵技术还有提升前的热泵技术还有提升

的空间的空间。。下一步下一步，，我们我们

华域三电将在降低整个华域三电将在降低整个

热管理系统的能耗热管理系统的能耗，，以以

及具备在更低温运行环及具备在更低温运行环

境下的运行能力方面做境下的运行能力方面做

进 一 步 的 研 发 和 深进 一 步 的 研 发 和 深

耕耕。。””马文彬说马文彬说。。

解 释 说解 释 说 ，，““ 相 比 电 加相 比 电 加

热热，，热泵技术的效能系热泵技术的效能系

数要高出数要高出22--33倍倍，，这样这样

就能够在冬季提升电动就能够在冬季提升电动

车车 2020%-%-3030%%的续航里的续航里

程程。。””
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三次迭代，为客户提供定制化方案
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热泵技术，做热量的搬运工

本报记者 林安东

最近最近，，全国各地全国各地

气温正在逐渐升高气温正在逐渐升高，，

但华域三电的工程师但华域三电的工程师

仍然在最低气温低至仍然在最低气温低至

零下十几摄氏度的呼零下十几摄氏度的呼

伦贝尔进行最后的冬伦贝尔进行最后的冬

季标定试验季标定试验。。

““今年两会上今年两会上，，政政

府工作报告中再度提府工作报告中再度提

及了及了‘‘双碳双碳’’，，并提出并提出

了更明确的要求了更明确的要求，，这这

将进一步刺激新能源将进一步刺激新能源

汽车的发展汽车的发展。。””华域三华域三

电 的 一 位 工 程 师 表电 的 一 位 工 程 师 表

示示，，““在呼伦贝尔进行在呼伦贝尔进行

标定试验的是我们华标定试验的是我们华

域三电自主研发的热域三电自主研发的热

泵产品泵产品。。对于电动汽对于电动汽

车而言车而言，，这是一项非这是一项非

常重要的节能技术常重要的节能技术。。””
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创新管理创新管理 砥砺前行砥砺前行

华域三电自主研发热泵技术

向全球展示中国制造实力

33月月77日日，，联合电子联合电子

以视频形式召开以视频形式召开20222022年年

度干部大会度干部大会，，联合电子联合电子

管委会全体成员分别作管委会全体成员分别作

了专题报告了专题报告，，回顾回顾 20212021

年公司经营业绩年公司经营业绩，，明确明确

20222022 年工作重点年工作重点，，并对并对

所有员工的努力拼搏和所有员工的努力拼搏和

辛 勤 付 出 表 示 衷 心 感辛 勤 付 出 表 示 衷 心 感

谢谢。。公司经理公司经理、、专家及专家及

党工团代表通过党工团代表通过““油菜油菜

花花””平台观看了会议平台观看了会议。。

20212021 年年，，面对各种面对各种

内外部挑战内外部挑战，，联合电子联合电子

积极应对积极应对，，笃定前行笃定前行，，

全年销售额达到全年销售额达到 262262 亿亿

元人民币元人民币，，再创历史新再创历史新

高高。。联合电子凭借突出联合电子凭借突出

的经营业绩的经营业绩，，荣获上汽荣获上汽

集团集团““20212021 年度业绩优年度业绩优

异奖异奖””。。

20222022 年年，，汽车行业汽车行业

继续发生深度变革继续发生深度变革。。联联

合电子总经理熊伟铭强合电子总经理熊伟铭强

调调，，要有效识别要有效识别““两化两化

两新两新””（（电动化电动化、、智能网智能网

联 化联 化 、、 新 架 构新 架 构 、、 新 软新 软

件件）） 业务核心竞争力业务核心竞争力，，

重 点 关 注 生 态 建 设 和重 点 关 注 生 态 建 设 和

USPUSP 平台平台，，积极落实人积极落实人

才 保 留 和 发 展 激 励 机才 保 留 和 发 展 激 励 机

制制 ，， 要 求 进 一 步 排 痛要 求 进 一 步 排 痛

点点、、提能力提能力、、连孤岛连孤岛、、

重执行重执行，，持续深入地推持续深入地推

进公司数字化转型进公司数字化转型。。

（联文）

联合电子召开干部大会

皮尔博格广德公司宝马项目第一阶段试制成功皮尔博格广德公司宝马项目第一阶段试制成功

探索新工艺，建立智能制造标杆产线

经历了两个多月的经历了两个多月的

克难奋进克难奋进，，皮尔博格广皮尔博格广

德公司宝马第一阶段试德公司宝马第一阶段试

制工作宣告成功制工作宣告成功。。

据悉据悉，，广德公司宝广德公司宝

马项目是华域皮尔博格马项目是华域皮尔博格

公司重点项目公司重点项目，，将配套将配套

宝马的新能源车型宝马的新能源车型，，采采

用全新的铸造工艺方式用全新的铸造工艺方式

实现了产品的铸造实现了产品的铸造，，也也

是该铸造工艺首次应用是该铸造工艺首次应用

于大批量的铸造生产于大批量的铸造生产。。

““该铸造工艺避免了传统该铸造工艺避免了传统

铸造温度场倒挂铸造温度场倒挂、、铸造铸造

过程对砂芯的冲刷等问过程对砂芯的冲刷等问

题题，，减少了铸件内部缺减少了铸件内部缺

陷的发生概率陷的发生概率。。””公司相公司相

关负责人解释说关负责人解释说。。

新 产 品新 产 品 、、 新 工 艺新 工 艺 ，，

给皮尔博格广德公司带给皮尔博格广德公司带

来了巨大的挑战来了巨大的挑战。。““项目项目

开始初期开始初期，，送样时间很送样时间很

紧张紧张，，必须在最短的时必须在最短的时

间内完成各环节规定动间内完成各环节规定动

作作。。但在明确任务目标但在明确任务目标

后后，，大家凝心聚力大家凝心聚力，，全全

身心投入到争分夺秒的身心投入到争分夺秒的

设备安装调试工作中设备安装调试工作中。。””

项目团队成员告诉记者项目团队成员告诉记者。。

宝马项目试制初步宝马项目试制初步

成功成功，，标志着皮尔博格标志着皮尔博格

广德公司拓展宝马业务广德公司拓展宝马业务

完成了第一阶段任务完成了第一阶段任务，，

也标志着皮尔博格在铸也标志着皮尔博格在铸

造业探索智能制造上取造业探索智能制造上取

得了阶段性的成果得了阶段性的成果。。

为了对产品质量全为了对产品质量全

程监控程监控，，宝马项目在皮宝马项目在皮

尔博格内部规划时布局尔博格内部规划时布局

了全程的精确追溯了全程的精确追溯，，并并

且配置了高清晰度的在且配置了高清晰度的在

线线CTCT对铸件的内在质量对铸件的内在质量

进行进行 100100%%的监控的监控。。在加在加

工区域工区域，，配备了无人的配备了无人的

视觉检测功能视觉检测功能，，并实现并实现

了产品检测合格后的自了产品检测合格后的自

动套袋并码垛功能动套袋并码垛功能，，今今

后还能扩展到后还能扩展到AGVAGV 小车小车

自动入库等功能自动入库等功能。。““未未

来来，，我们将进一步拓展我们将进一步拓展

智能制造在铸造业的应智能制造在铸造业的应

用场景用场景，，探索更多可能探索更多可能

性性 。。”” 相 关 负 责 人 表相 关 负 责 人 表

示示。。 （宗何）

电动车续航里程不再“缩水”

持续推进“两化两新”业务

近日近日，，零束科技先零束科技先

后通过了后通过了 ISOISO90019001::20152015

质 量 管 理 体 系 认 证 和质 量 管 理 体 系 认 证 和

ISOISO2626226262::20182018功能安全功能安全

管理认证管理认证，，这标志着零这标志着零

束科技的产品及研发流束科技的产品及研发流

程 已 经 规 范 化程 已 经 规 范 化 、、 标 准标 准

化化、、科学化科学化。。

ISOISO90019001 质 量 管 理质 量 管 理

体系认证是国际上覆盖体系认证是国际上覆盖

范 围 最 广 的 质 量 管 理范 围 最 广 的 质 量 管 理

““通行证通行证””。。大多数公司大多数公司

通过认证至少需要一年通过认证至少需要一年

时间时间。。零束科技体系流零束科技体系流

程 团 队 仅 用程 团 队 仅 用 77 个 月 时个 月 时

间间 ，， 并 在并 在 ““ 无 不 符 合无 不 符 合

项项””前提下于审核当天前提下于审核当天

顺利通过认证顺利通过认证，，标志着标志着

零束已具备行业领先的零束已具备行业领先的

质量管理实力质量管理实力。。

ISOISO2626226262 是国际权是国际权

威汽车功能安全标准威汽车功能安全标准。。

零束科技获得的是该标零束科技获得的是该标

准的最高安全等级准的最高安全等级————

ISOISO2626226262::20182018 ASIL DASIL D

认证证书认证证书，，意味着零束意味着零束

已具备设计和开发符合已具备设计和开发符合

国际功能安全标准产品国际功能安全标准产品

的能力的能力，，为公司进一步为公司进一步

提高产品质量和可靠性提高产品质量和可靠性

奠 定 了 更 为 坚 实 的 基奠 定 了 更 为 坚 实 的 基

础础。。 （张文卿）

零束科技通过ISO9001、
ISO26262双认证

33 月月 77 日至日至 99 日日，，上上

柴动力作为具备国际影柴动力作为具备国际影

响力的品牌响力的品牌，，亮相于迪亮相于迪

拜举行的中东拜举行的中东 （（迪拜迪拜））

第第4747届国际电力届国际电力、、照明照明

及新能源展览会及新能源展览会。。

中东电力展是世界中东电力展是世界

上最大的电力能源行业上最大的电力能源行业

国际性展览会国际性展览会，，全球顶全球顶

尖电力企业汇集于此尖电力企业汇集于此，，

展示先进理念与领先技展示先进理念与领先技

术术，，有着有着““世界五大工世界五大工

业活动之一业活动之一””的美誉的美誉。。

本届展会本届展会，，上柴动上柴动

力与海外客户达成了多力与海外客户达成了多

项合作意愿项合作意愿。。一位中东一位中东

客户表示客户表示：：““在资源紧在资源紧

张张、、经济形势严峻的当经济形势严峻的当

下下，，上柴动力电站发动上柴动力电站发动

机展现出独特优势机展现出独特优势，，为为

我们赢得市场提供了突我们赢得市场提供了突

出的竞争力出的竞争力。。”” （尚宣）

““在只有燃油车的在只有燃油车的

时代时代，，内燃机热效率内燃机热效率

并不高并不高，，一般只能达一般只能达

到到 4040%-%-5050%%左右左右。。很很

多能量通过热能的形多能量通过热能的形

式散发掉了式散发掉了。。工程师工程师

们就把这些热量收集们就把这些热量收集

起 来起 来 ，， 用 于 车 内 供用 于 车 内 供

暖暖。。对于如今没有燃对于如今没有燃

油发动机的电动汽车油发动机的电动汽车

而言而言，，这样的方案显这样的方案显

然行不通了然行不通了。。””华域三华域三

电空调系统部经理马电空调系统部经理马

文彬表示文彬表示，，““最早的解最早的解

决方式是在车内运用决方式是在车内运用

电加热技术电加热技术，，但这类但这类

加 热 方 式 耗 电 量 很加 热 方 式 耗 电 量 很

高高，，开启后开启后，，电动车电动车

的续航里程缩水会非的续航里程缩水会非

常多常多。。””

为了解决电加热为了解决电加热

技术耗电量过高的问技术耗电量过高的问

题题，，华域三电从华域三电从 20152015

年开始自主研发热泵年开始自主研发热泵

技术技术。。马文彬说马文彬说：：““热热

泵技术泵技术，，就是做热量就是做热量

的搬运工的搬运工，，通过把车通过把车

外 的 热 量 搬 运 到 车外 的 热 量 搬 运 到 车

内内，，实现制热实现制热。。””但但

是是，，冬天这么冷冬天这么冷，，车车

外还有什么热量可以外还有什么热量可以

搬运呢搬运呢？？

““从热力学温度来从热力学温度来

说说 ，， 只 要 没 有 达 到只 要 没 有 达 到

‘‘绝对零度绝对零度’’，，就一定就一定

会有热量的会有热量的。。””马文彬马文彬

上柴动力亮相2022迪拜电力展


